

**21.4036****Motion Hurni Baptiste.**

Orthopädische Schuhe für Personen mit Diabetes. Stopp der schmerzlichen Verschlechterung der Leistungen beim Übergang von der IV zur AHV!

Motion Hurni Baptiste.

Chaussures orthopédiques pour personnes diabétiques. Stop au passage douloureux de l'AI à l'AVS!

CHRONOLOGIE

NATIONALRAT/CONSEIL NATIONAL 17.12.21

STÄNDERAT/CONSEIL DES ETATS 26.09.22

Präsident (Hefti Thomas, Präsident): Es liegt ein schriftlicher Bericht der Kommission vor. Die Kommission und der Bundesrat beantragen, die Motion anzunehmen.

Ettlin Erich (M-E, OW), für die Kommission: Auch diese Motion wird nicht viel meiner Berichterstattungszeit beanspruchen. Sie war völlig unbestritten. Die Motion wurde am 20. September 2021 eingereicht, und der Nationalrat hat sie am 17. Dezember 2021 angenommen.

Die Motion fordert, dass der Bundesrat die Verordnung über die Abgabe von Hilfsmitteln durch die Altersversicherung (HVA) so ändert, dass jährlich Anspruch auf mindestens ein Paar orthopädische Schuhe besteht. Das Problem besteht vor allem bei Diabetikerinnen und Diabetikern, die nach Erreichen des Rentenalters orthopädische Schuhe benötigen. Nach der HVA werden ihnen eben nur alle zwei Jahre die Kosten für ein Paar Schuhe entschädigt. Gemäss IV, also vor Erreichen des Rentenalters, erhalten sie die Entschädigung jedes Jahr. Sie können also jedes Jahr ein neues Paar orthopädische Schuhe anschaffen, und das wird entschädigt. Die Verschlechterung – nur noch alle zwei Jahre statt jedes Jahr – wird als problematisch angesehen, auch deshalb, weil die Abnutzung der Schuhe schnell vor sich geht. Nach Erreichen des Rentenalters besteht hier ein Problem.

Der Bundesrat beantragt ohne grosse Begründung die Annahme der Motion. Er sieht also das Problem. Auch im Nationalrat gab es keinen Gegenantrag; er war einstimmig dafür. Auch Ihre Kommission bittet Sie ohne Gegenantrag, diese Motion anzunehmen. Die Begründung in der Diskussion in der Kommission war, dass die Motion gerechtfertigt ist, die Zusatzkosten mit 4 Millionen Franken vergleichsweise tief sind und eine Angleichung von IV und Altersversicherung hier durchaus Sinn macht.

In diesem Sinne bitte ich Sie namens der einstimmigen Kommission, diese Motion anzunehmen.

Berset Alain, conseiller fédéral: Je n'ai pas grand-chose à ajouter. Le Conseil fédéral propose d'accepter cette motion.

J'aimerais juste préciser que cette évolution au sujet de qui a droit à quoi lorsqu'il ou elle arrive à l'âge de la retraite va avoir quelques conséquences financières, qui nous paraissent toutefois absolument supportables. Il s'agit de coûts supplémentaires de 4 millions de francs par an à charge de l'AVS. Je voulais simplement vous donner cette information.

AB 2022 S 922 / BO 2022 E 922

J'aimerais vous inviter, au nom du Conseil fédéral, à suivre votre commission et à accepter cette motion.

Angenommen – Adopté